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VŒUX DU MAIRE DE MORVILLARS 2025 

Mr le Député, 

Mr le Conseiller départemental du canton de Grandvillars, 

Mesdames, Messieurs, habitants de la commune, élus, partenaires : je vous 

souhaite la bienvenue. 

Je vous remercie d’avoir accepté mon invitation et d’être venus partager ce 

moment convivial. 

Il n’y a pas eu de cérémonie des vœux l’an dernier car j’étais hospitalisée à cette 

période. 

Ceux-ci sont probablement les derniers vœux du mandat compte-tenu du fait 

que les prochaines élections municipales en 2026 imposent un arrêt des 

communications quelques mois avant l’échéance… 

J’ai donc conscience de l’intensité de ce moment. 

Pour autant, je n’entreprendrai pas un listing exhaustif ou un catalogue à la 

Prévert de tout ce qui a été réalisé, mais juste les points forts de l’année 2024 

et l’évocation des projets 2025. 

Pour plus de détails, un bulletin municipal rétrospectif, en cours de rédaction, 

vous parviendra dans le courant de l’année. 

 

L’année 2024 a, peut-être plus que les précédentes années, été marquée par un 

contexte national, européen, mondial même, compliqué, voire anxiogène : une 

inflation galopante, un climat de violence, la poursuite de la guerre aux portes 

de l’Europe, une instabilité politique, des élections en rafale, avec pour 

conséquence le doute, la critique permanente, l’angoisse de l’avenir. 

 

Dans une société où l’esprit de communauté et l’élan d’enthousiasme ont 

tendance à disparaître, réveillons l’esprit de village, là où on est, là où on a la 

liberté d’agir.  

L’échelle des communes est le bon niveau. 

Elles sont le lieu de proximité où, plus que jamais, nous devons croire et 

impulser les valeurs de solidarité. Le sursaut doit venir de chacun d’entre nous. 

 

SUR LE BILAN 2024 

 

L’année 2024 aura été marquée par une charge de travail importante, avec 

toujours le même fil rouge :  

UNE VISION à long terme sur l’ensemble du mandat permettant : 
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- De sécuriser la gestion financière, 

- D’opérer une programmation rationnelle des dépenses et des 

recettes,  

- De poursuivre le désendettement de la commune, que nous avons 

réussi à réduire de 2/3 en presque 15 ans, 

- De saisir les opportunités de partenariat et/ou de subventionnement. 

 

Dans ce cadre, nous avons poursuivi des investissements qui changent 

considérablement la physionomie de la commune : 

 

1) La création de la rue du Parc, depuis les ateliers municipaux jusqu’à l’aire 

de jeux à côté de l’école. 

 

2) La réalisation de l’esplanade de l’école et du collège : 

Il s’agissait de la dernière étape d’une opération à tiroirs programmée 

depuis 2014, qui a donc duré 10 ans. 

Non seulement cet espace, désormais entièrement piétonnier, est 

sécurisé, mais il apporte une plus-value environnementale en créant une 

extension du centre-ville. 

Chacun pourra profiter de ce nouveau lieu de promenade et de 

convivialité. 

Dans ce secteur, les anciens haras ont été vendus au profit de nouveaux 

logements. 

Ils font face à l’ancien château communal, réhabilité magnifiquement lui 

aussi. 

Il abrite désormais 16 logements et un cabinet médical dont nous 

sommes toujours aussi fiers. 

Complété par une pharmacie, 2 dentistes, une ostéopathe, la couverture 

en matière de soins médicaux est exceptionnelle à une époque où de 

nombreuses régions connaissent encore des déserts médicaux. 

 

3) La rénovation de l’ensemble du parc d’éclairage public 

358 candélabres revisités 

Une économie de 70% sur la facture d’électricité du fait du 

remplacement des ampoules à sodium par des leds. 
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4) La sortie de terre d’un nouveau quartier  

Les friches SNCF, rachetées par la commune, ont fait place à 20 nouveaux 

logements dont la moitié, en RDC, est réservée aux personnes âgées ou à 

mobilité réduite désireuses de rester dans le village. 

Leur construction, assurée par l’entreprise Camozzi/Monnier, permettra 

de mettre à disposition ces logements Néolia au mois de juin. 

 

 

En ce qui concerne LES PROJETS 2025 

 

1er projet : 2025 verra la réalisation de la liaison douce cyclable qui reliera 

le parking du cimetière au passage du souvenir français. 

Elle supprimera ainsi un secteur dangereux en matière de circulation et 

rejoindra à terme la piste cyclable envisagée par Méziré. 

 

2ème projet : Un ensemble de cellules commerciales est prévu en 

prolongement des nouveaux logements Néolia, en face de la boulangerie 

et du garage. 

 

3ème projet : Le bâtiment de l’ancienne gare, qui était propriété de la 

commune, vient d’être vendu. 

La nouvelle est toute chaude et date de 8 jours. 

La municipalité souhaitait vendre la gare au profit de nouveaux services à 

la population.  

C’est chose faite : le nouveau propriétaire envisage de restaurer le 

bâtiment en vue d’accueillir un cabinet infirmier, voire de kinésithérapie… 

et pourquoi pas une crèche ? 

Des pistes sérieuses sont en cours de discussion. 

 

4) Toujours dans ce même secteur, la pointe entre les nouveaux 

logements le long des voies ferrées et le passage à niveau 

côté Grandvillars fait l’objet d’une étude paysagère afin d’y aménager un 

espace de vie et de rencontres : terrain de pétanque, tables, bancs, 

arbres fruitiers… 
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5) L’église  

2025, on croise les doigts, devrait également nous apporter une bonne 

nouvelle concernant l’église. 

Nous avons déposé un dossier de classement au patrimoine régional qui 

va être étudié en cours d’année. 

S’il est accepté, et nous avons de bonnes raisons de l’espérer, les 

subventions pour les travaux pourraient bénéficier de 30 à 40% 

supplémentaires. 

L’action conjuguée de la dynamique association APRS (Association pour la 

Restauration et la Sauvegarde du Patrimoine) a permis, grâce aux 

concerts, repas, lotos organisés, de rénover la sacristie et l’électrification 

de l’horloge ! 

 

6ème point : Reste une énorme épine dans le pied : LE GYMNASE 

Comme vous le savez, le gymnase a fait l’objet d’une fermeture définitive 

au 31 janvier 2024. 

A notre grand dam, des désordres structurels n’en permettent plus 

l’utilisation par le public, et principalement les collégiens. 

Ce problème est un statu quo gros comme un complexe. 

Je ne compte plus les réunions et concertations qui ont été multipliées 

cette année et qui nous ont pris le chou, à Christian Birrer, mon adjoint à 

la jeunesse et aux sports et à moi. 

Si je résume le problème :  pour une reconstruction en dur d’un gymnase, 

il nous faut trouver 60% d’une somme entre 2.3 Millions d’€ et 3 Millions 

d’€ si l’on inclut les dépenses connexes (démolition de l’ancien gymnase, 

aménagement routier, parkings, réseaux…). 

Les finances d’un village de 1 200 habitants ne permettent pas de 

« craquer la caisse » sur un bâtiment dédié principalement à l’éducation 

sportive des collégiens (dont 13% seulement sont de Morvillars). 

Construire un nouveau gymnase n’est donc pas un choix politique, mais 

bien financier. 

La dette, bien que contenue, est certes le fruit de l’histoire, mais nous 

n’avons pas à sacrifier les générations à venir. Les élus se refusent à 

augmenter les taxes foncières (même 50% n’y suffirait pas). 

Dans ce contexte, la commune de Morvillars conditionne l’aboutissement 

de ce chantier à une mobilisation renforcée des partenaires 
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institutionnels, sans quoi la construction d’un gymnase paraît bien 

compromise. 

 

Néanmoins, nous ne restons pas les bras croisés.  

Dans l’idée d’une solution d’attente, et j’emploie sciemment le 

conditionnel, nous pourrions envisager la construction d’un city stade, 

c’est à dire un terrain multisports. Et ceci est le 7ème projet. 

Rien n’est moins sûr à ce jour, et de plus il nous faut boucler le dossier 

d’ici la fin du mois de janvier pour, là encore, être éligibles à des 

subventions. 

Nous ne garantissons pas le résultat, mais au moins nous en faisons une 

obligation de moyen. L’inscription de Morvillars dans le programme 

« Villages d’Avenir » devrait nous permettre quelques appuis, et d’ores et 

déjà le Président du Département et le Président de GBCA, nous ont 

assuré de leur contribution. 

Je ne doute pas non plus du soutien de notre député, Ian Boucard, dont 

nous avons pu suivre le pouvoir de conviction à l’Assemblée Nationale. 

 

 

 

Dans les projets, quelques mots sur ceux portés dans le cadre de 

l’intercommunalité où vous savez que je défends les dossiers de GBCA en 

tant que conseillère déléguée chargée de l’urbanisme : 

 

- La ZAC des Tourelles va encore se développer : elle a accueilli de belles 

enseignes ; tout récemment l’entreprise Camozzi ou les machines 

agricoles Jacquot/Cottet. 

 

- L’ESAT SYNALTIS de l’ADAPEI s’agrandit et se diversifie : elle inaugurera 

la semaine prochaine une nouvelle unité de traitement des plastiques 

durs. 

 

- L’entreprise ISTHY vient de déposer un permis de construire. 

 

- TANDEM, la société d’Economie Mixte de GBCA va entamer la 

construction d’un 2ème hôtel des artisans. 
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- Dans un autre registre, GBCA va investir 2 Millions, par le biais des 

recettes de la taxe GEMAPI, dans une restauration de notre rivière, 

l’Allaine, pour la reméandrer. 

Ce tronçon de travaux a été acté comme prioritaire, car la rivière 

s’étant déplacée de 9 mètres, ronge les berges et menace la digue de 

l’étang des Forges. 

L’évocation du bilan et des projets d’investissement s’apparente un peu à un 

monopoly géant : on rachète les friches SNCF, on vend la gare, on rachète la rue 

de la paix (la rue du parc), on construit des immeubles… 

Mais un monopoly qui n’aurait ni sens ni intérêt s’il était vidé de son âme… 

Et son âme : c’est le vivre ensemble. 

Ce sont les moments que l’on partage en s’attachant à tisser des liens positifs. 

En matière d’animation et de rdv associatifs, morvillars n’est pas en reste pour 

proposer des occasions : une magnifique bibliothèque, des cours de gym, de 

yoga, on peut y pratiquer la pêche, le tennis, la moto, le trial, la sculpture, le tir 

à l’arc, le judo, le scrapbooking… 

Et les rdv festifs sont nombreux : thés dansants, la chasse aux œufs de Pâques, 

la fête de la musique, les feux d’artifice du 14 juillet, la brocante, les lotos… 

Et quelques fois on allie l’utile à l’agréable : les journées bénévoles de 

nettoyage de la commune ou du cimetière : n’hésitez pas à venir nous 

rejoindre : on travaille beaucoup mais on rit aussi beaucoup ! 

Les associations ne sont pas en reste pour multiplier les occasions : la 

morvelade (pique-nique géant) de Philippe Maranzana, le marché de Noël ou la 

fête d’halloween de la Clé des Champs, le 14 juillet avec les motards, les lotos 

du CCAS, des pompiers, de l’APRS, les concerts… 

A ce propos, retenez la prochaine date de concert : dimanche 9 février à 15h à 

l’église : concert de la St Valentin. 
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Nous allons donc nous atteler à cette « to do list » avec l’aide d’un personnel 

municipal renouvelé en grande partie, et que je vais vous présenter : 

- Mme Sophie Villard, visage que vous connaissez à l’accueil 

administratif, état civil, urbanisme, affaires courantes, a été nommée 

Secrétaire Générale de Mairie au 1er janvier 2025. 

- Mme Céline Kempf est depuis 2 jours la nouvelle directrice du service 

périscolaire. 

Toutes deux remplacent Davy Philippe et Maëlle Schneider qui ont 

quitté Morvillars pour de nouveaux horizons professionnels en Côte 

d’Or. 

- Mr Arnaud Bartalski est recruté comme adjoint administratif à 

l’accueil mairie. 

- Mr Florent Simonet est recruté depuis quelques jours comme agent 

technique en remplacement de Philippe Desforges, placé en longue 

maladie à qui nous souhaitons tous nos vœux de guérison. 

- Il rejoint Mr David Garnier, référent des services techniques embauché 

au mois de mai 

- Aux ST, vous ne verrez plus Mme Sabine Tattu qui travaillait à ½ temps 

à la cantine et ½ temps au désherbage. Nous l’avons vue partir à 

regret pour la Normandie. 

- Mme Mélanie Manuelle a intégré l’équipe en tant qu’agent d’entretien 

- Mme Virginie Jeannin est depuis quelques mois le nouveau sourire de 

l’Agence Postale Communale. 

Nous souhaitons la bienvenue à tous les nouveaux ! 

Je sais que l’ambiance de travail n’en pâtira pas car nous partageons les mêmes 

valeurs de courage, de sens du service public, d’intégrité et d’honnêteté ! 
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Conclusion  

Comme je vous le disais en introduction, réveillons nos valeurs, qui vont bien 

au-delà des valeurs de la République. 

Réveillons l’envie de partager, réveillons la passion.  

Il faut écarter de nous tout ce qui est nuisible. 

Construire un monde ensemble, et non se lamenter ensemble. 

La vie est belle, et nous sommes les seuls maîtres pour décider qu’elle soit la 

plus sereine possible. 

Soyons bienveillants et solidaires, développons des interactions positives, c’est 

ça qui rend heureux. 

Voilà les vœux que je formule. 

 

Excellente année 2025 à mon équipe municipale, aux salariés, aux membres du 

CCAS, aux bénévoles, à vous tous, de santé, de bonheur, pour vous-même et à 

ceux que vous aimez. 

Et ceux que vous aimez, dites-leur souvent. 

 

Merci de votre attention. 

 

Je vous invite à partager le verre de l’amitié et à déguster les bonnes galettes de 

nos boulangers du village : Yoann et Marion Klopfenstein. 

 

 

 

        Françoise Ravey 

        Le 11 janvier 2025 

 

 

 

 

 

 


